

**PROGRAM *MORNING SPIRITUAL GATHERING*  
(MSG) UNTUK PENANAMAN KARAKTER  
RELIGIUS DAN KEPEMIMPINAN SISWA DI  
MADRASAH ALIYAH NU IBTIDAU FALAH  
KUDUS**



**SKRIPSI**

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat Penyelesaian  
Tugas Akhir  
Dalam Bidang Pendidikan Agama Islam (PAI)**

**Oleh:**

**ZAHIDA MUHTADIYA BILLAH  
NIM: 1810110159**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH  
PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM  
TAHUN 2023**



KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH

PROGRAM STUDI PENDIDIKAN AGAMA ISLAM

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telp. (0291) 432677

Email: tarbiyah@iainkudus.ac.id, Website: www.iainkudus.ac.id

---

**PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI**

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Zahida Muhtadiya Billah  
NIM : 1810110159  
Fakultas : Tarbiyah  
Program Studi : Pendidikan Agama Islam  
Judul : **"PROGRAM MORNING SPIRITUAL GATHERING (MSG)  
UNTUK PENANAMAN KARAKTER RELIGIUS DAN  
KEPEMIMPINAN SISWA DI MADRASAH ALIYAH NU  
IBTIDAUL FALAH KUDUS"**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak tanggal 15 Januari 2022 sampai dengan 23 Desember 2022 dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosyah.

Kudus, 23 Desember 2022

Hormat kami,  
Dosen Pembimbing



Zaenal Arifin, M.S.I

NIP. 197904081008042016



**KEMENTERIAN AGAMA RI  
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS  
FAKULTAS TARBIYAH**

Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322, Telp (0291) 432677

**PENGESAHAN MUNAQOSYAH**

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

**Nama/NIM** : Zahida Muhtadiya Billah /1810110159  
**Fakultas/Prodi** : Tarbiyah / Pendidikan Agama Islam  
**Judul** : PROGRAM MORNING SPIRITUAL GATHERING (MSG) UNTUK PENANAMAN KARAKTER RELIGIUS DAN KEPEMIMPINAN SISWA DI MADRASAH ALIYAH NU IBTIDAUL FALAH KUDUS

Telah diujikan pada 3 Januari 2023 dan dinyatakan LULUS dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. In'ami, M.Ag</u> NIP. 197406042007121001 Ketua/Penguji I	31/01/23	
<u>Dr. Muallimul Huda, M.Pd.I</u> NIP. 199008022015031005 Penguji II	31/01/23	
<u>Hj. Farida Ulyani, M.Pd</u> NID. 197911192012042016 Sekretaris/Penguji III	31/01/23	
<u>Zaenal Arifin, M. S. I</u> NIP. 197904081008042016 Dosen Pembimbing	31/01/23	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	31/01/23	



**PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan penuh keyakinan dan tanggung jawab, saya **Zahida Muhtadiya Billah NIM 1810110159** menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 23 Desember 2022  
Yang Menyatakan,



**Zahida Muhtadiya Billah**  
**1810110159**

**MOTTO**

يَرْفَعُ اللَّهُ الَّذِينَ ءَامَنُوا مِنْكُمْ وَالَّذِينَ أُوتُوا الْعِلْمَ دَرَجَاتٍ وَاللَّهُ بِمَا  
تَعْمَلُونَ خَبِيرٌ (المجادلة: ١١)

*“Niscaya Allah akan meninggikan orang-orang yang beriman di antaramu dan orang-orang yang diberi ilmu pengetahuan beberapa derajat. Dan Allah Maha mengetahui apa yang kamu kerjakan”.*  
(Qs. Al-Mujadillah [11]: 543)



## PERSEMBAHAN

Puji syukur kepada Allah SWT yang senantiasa memberikan keberkahan di kehidupan yang hanya sementara ini. Sholawat serta salam saya haturkan kepada Rasulullah SAW serta keluarga dan para sahabatnya, dengan penuh usaha dan perjuangan kupersembahkan karya sederhana ini kepada orang-orang yang penuh arti dalam hidupku:

1. Ayahanda tercinta Bapak Sutamir S.Ag dan Ibunda Tersayang Ibu Nur Anis Rofiah yang telah merawat, mendidik, menyayangi, serta menanamkan nilai kejujuran dan kedisiplinan sejak kecil sampai dengan sekarang ini, dan telah mencurahkan kasih sayang, pengorbanan dan cintanya untuk meraih cita-citaku.
2. Teruntuk adikku tersayang Muhammad Shofi Naufal Makin yang selalu memberikan dukungan dan semangat sehingga skripsi ini selesai.
3. Teruntuk Seseorang yang aku sayangi Shofia Isnaini yang selalu memberi semangat dan support kepada saya.
4. Teruntuk Brotherku Ahmad Saiful Rizal, S.E yang selalu memberikan dukungan dan motivasi sehingga skripsi ini selesai. Terimakasih untuk waktu, tenaga, dan kasih sayang tulus seorang kakak dalam memberikan semangat untuk adeknya.
5. Teruntuk teman-teman seperjuangan kuliah Khususnya kelas PAI D angkatan 2018 yang telah menemani saya selama ini sehingga dapat menyelesaikan skripsi ini.
6. Teruntuk teman-teman kontrakan (Kakak Rijal, Mas Dwi, Amam, Yasin, Hanip, Nurul, Fahri) yang selalu menemani hari-hari selama di bangku perkuliahan dan selama di kontrakan, banyak cerita dan kenangan yang kita lalui bersama.

**PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN**

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	س	Sy/sy	ل	L/l	.	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	...	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	...	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	...	U/u
ح	H{/h}	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma'did	
خ	KH/kh	ا	'A/'a	ا	A'/'a'	بَا	Ba
د	D/d	ا	A'/'a'	ا	A/a	بِي	Bi
ذ	Z{/z}	ع	G/g	ي	Y/y	بُو	Bu
ر	R/r	ف	F/f	Tasydid		Ya' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَالَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَبَّ	rabb	—	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		الْ		Vokal Rangkap	
قَرَعَ	qara'a		al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	شَقِيرِي	gairi
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qada'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta' Marbutah	
— جَمَالٌ		Jamaluddin	الدِّينُ —	Jamal al-Din			sa'ah

## KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq dan hidayah-Nya, sehingga pada kesempatan ini peneliti dapat menyelesaikan skripsi ini. Skripsi yang berjudul “*Program Morning Spiritual Gathering (MSG) Untuk Penanaman Karakter Religius Dan Kepemimpinan Siswa Di Madrasah Aliyah Nu Ibtidaul Falah Kudus*”, disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada jurusan Tarbiyah Prodi Pendidikan Agama Islam di Institute Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini peneliti banyak mendapatkan bimbingan dan saran-saran dari beberapa pihak, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terealisasi. Untuk itu peneliti menyampaikan terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. Abdurrahman Kasdi, M.Si., selaku Rektor IAIN Kudus yang telah merestui pembahasan skripsi ini.
2. Dr. M. Nur Ghufron, M.Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah IAIN Kudus yang telah memberikan persetujuan penelitian skripsi ini.
3. Riza Zahriyal Falah, M.Pd.I., selaku ketua prodi PAI IAIN Kudus yang telah memberikan arahan tentang penelitian skripsi ini.
4. M. Zaenal Arifin M.S.I selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan serta pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
5. Anisa Listiana, M. Ag., selaku kepala perpustakaan IAIN Kudus beserta segenap karyawan yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan yang diperlukan dalam penyusunan skripsi ini.
6. Para dosen/staf pengajar IAIN Kudus, yang telah membekali berbagai ilmu pengetahuan, pengalaman serta motivasi belajar dalam penyelesaian studi.
7. Bapak dan Ibu yang telah memberikan kasih sayangnya dan yang telah menjadi penyemangat dalam hidup.
8. Bapak M. Saifuddin Zuhri selaku kepala MA NU Ibtidaul Falah yang telah memberikan izin kepada peneliti, untuk mengadakan penelitian di MA NU Ibtidaul Falah Samirejo Dawe Kudus sehingga skripsi ini dapat peneliti selesaikan dengan baik.
9. Para sahabat tercinta yang selalu memberikan semangat dan mengisi hari-hariku dengan kebahagiaan yang tak terhingga.

Atas segala jasa dan jerih payah serta bantuan yang telah di berikan, peneliti hanya mampu membalas dengan memanjatkan doa kehadiran Allah SWT semoga mendapatkan balasan yang berlipat ganda. Amin....

Akhirnya peneliti menyadari bahwa penyusunan skripsi ini jauh dari mencapai kesempurnaan dalam arti sebenarnya, namun peneliti berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi peneliti dan para pembaca pada umumnya.



Kudus, 23 Desember 2022

Peneliti



**ZAHIDA MUHTADIYA BILLAH**  
**NIM. 1810110159**

